

## LE MOT DU DRA

Ayant pris la responsabilité de la DRA d'Ile de France fin juin 2007, j'ai eu le plaisir de constater sa bonne santé grâce au travail accompli sous la direction de Nadir BOUNZOU que je remercie, ainsi que ceux qui ont collaboré à ces tâches (en particulier Pascal BLANCHON, Michel DROUILLY, Dominique DERVIEUX, ...). Ainsi, la passation des consignes s'est réalisée en douceur : stage S4 début septembre avec 17 participants, et stage S3 fin septembre avec 8 participants, cela en prévision de l'examen du 24 novembre dont le (ou les) lieu(x) sera (seront) annoncé(s) en octobre.

Maintenant que chaque club a son arbitre pour les compétitions d'Interclubs, il va falloir aller plus loin dans l'amélioration de notre dispositif :

- Mettre à disposition des clubs un document téléchargeable qui permettra à un arbitre du club de procéder en interne à une courte formation au réglage des pendules électroniques : un enfant de 8 ans est très capable de régler une pendule électronique en mode Fischer après un apprentissage d'une quinzaine de minutes. Alors, pourquoi pas n'importe quel joueur ? On peut même organiser dans les clubs un concours de rapidité !
- Recenser les besoins en nombre d'arbitrages de tournois qui manquent aux AF4 pour passer AF3 ; aux AF3 pour passer AF2, etc., pour autant qu'il y ait de la part des intéressés une volonté de progresser dans la hiérarchie des Arbitres Fédéraux.
- Après ce recensement, et après consultation des arbitres en attente, une liste « prioritaire » d'arbitres volontaires pour progresser sera placée sur le site de la Ligue, afin que les organisateurs de tournois puissent y puiser.

Dès que le calendrier des examens en 2008 sera connu, un planning des stages SJ (jeunes), S4, S3 et S2 sera établi et apparaîtra aussi sur le site.

Je pense aussi que pour permettre aux stagiaires de dernière minute de savoir s'il reste de la place à un stage, le nombre des places restantes et/ou la liste des inscrits pourrait compléter l'annonce du stage.

Je compte beaucoup sur nos formateurs franciliens pour qu'ils se mobilisent et participent à ce projet d'extension des capacités arbitrales en Ile de France, et je les en remercie.

Amitiés échiquéennes,  
Jean BOGGIO  
A votre disposition sur :  
[jean.boggio@idf-echeecs.com](mailto:jean.boggio@idf-echeecs.com)